

NOTICIA SOBRE EL *I SYMPOSIUM INTERNACIONAL DE LEXICOGRAFÍA*  
Y LA CONSTITUCIÓN DE LA *ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE*  
*ESTUDIOS LEXICOGRÁFICOS*

Conforme estaba anunciado, el *I Symposium Internacional de Lexicografía* se ha celebrado entre los días 16-18 de mayo de 2002 en el auditorio del Ágora Jordi Rubió i Balaguer de la UPF de Barcelona. Las sesiones y los actos sociales se desarrollaron según el programa establecido, sin ninguna variación digna de señalar. Las siete ponencias encargadas por los organizadores (Drs. Blecua Perdices, Rafel, Fontenelle, Binon, Alvar Ezquerro, Sue Atkins y Lara) y las treinta comunicaciones, los dos paneles y los quince posters, que habían sido seleccionados, fueron seguidos con notable participación por los 150 inscritos en dicha reunión. La presencia del mundo editorial especializado en diccionarios y en metalexicografía contribuyó a dar a la reunión lo que pretendían los organizadores, el nexo entre la reflexión lexicológica y lexicalista, su aplicación a las obras de referencia, tanto en función de los lexicógrafos como de los usuarios de diccionarios.

El profesor Reinhold Werner de la Universidad de Augsburg hizo el resumen y valoración del *Symposium* en la sesión de clausura. Destacó las líneas presentes en él, lexicografía institucional, lexicografía general y lexicografía comercial, en sus vertientes monolingüe, bilingüe y de aprendizaje. También recordó otras líneas de investigación y de desarrollo de la Lexicografía posibles y no presentes en el *Symposium*, con lo que ponía de manifiesto la conveniencia de la continuidad de reuniones sobre este tema específico de la Lingüística Aplicada y de la actividad editorial y daba una razón más para la nueva *Asociación Española de Estudios Lexicográficos*.

La *Asociación Española de Estudios Lexicográficos (AELex)* es una iniciativa de la Xarxa Temàtica de Lexicografia (1998XT-00019 y 2000XT-00063), grupo constituido por equipos de investigación de once universidades, catalanas, además de otras españolas y otras europeas, y que convocó el *Symposium* reseñado. Se constituyó la tarde del sábado 18 de mayo en la sala en la que se habían celebrado las sesiones anteriores.

En la reunión constituyente se hizo alusión a otras iniciativas anteriores de asociación que no llegaron a buen término y con cuyos iniciales promotores se ha intentado contactar. Los promotores de la Asociación subrayaron las características con que nacía: a) integración de grupos y diferentes objetivos en este ámbito de la

lingüística aplicada y del conocimiento de lenguas; b) apertura a todos los temas y enfoques que presenta la lexicografía en sus vertientes monolingües, bilingües, de especialización por usuarios y por lenguas, con especial interés a la lexicografía que tiene como objetivo el amplio mundo hispánico; c) consecuentemente con lo anterior esta asociación no se pone lindes ni por lenguas, ni geográficos, sino que pretende fomentar el estudio y el desarrollo general de la lexicografía. Conviene destacar el interés inicial de la Asociación por la lexicografía de las editoriales comerciales y la atención por la vitalidad que los lexicógrafos profesionales puedan desarrollar a través de ella.

Los cincuenta miembros fundadores de la Asociación eligieron una Junta Directiva presentada en candidatura cerrada y constituida por Manuel Seco Reymundo como Presidente, Reinhold Werner como Vicepresidente, Ignacio Ahumada Lara como Vocal 1.º, José Ignacio Pérez Pascual como Vocal 2.º, Cecilio Garriga Escibano como Tesorero y Janet DeCesaris Ward como Secretaria. La Asociación Española de Lexicografía tendrá su primera sede en el *Institut Universitari de Lingüística Aplicada*, Universitat Pompeu Fabra, La Rambla 30-32, 08002-Barcelona y en la dirección electrónica provisional [iulallexicografia@grup.upf.es](mailto:iulallexicografia@grup.upf.es).

PAZ BATTANER ARIAS